

EL INDEPENDIENTE

Los originales que se remitan, deberán ir firmados, y no se devolverá insertense ó nó.

PERIODICO LIBERAL

DIRECTOR.—ALBERTO NUGUE

Toda la correspondencia remítase á la Imprenta de este periódico.

Barcelona.—Corresponsales para anuncios y suscripciones, Roldós y C.^a Escudillers 30, y Centro de Anuncios y Suscripciones de Cornet y Más, Arolas 5 ent.^o

Redaccion y administracion
plaza Independencia, 14, Imprenta

AÑO III

Miércoles 15 de Abril de 1891—Núm. 193.

SE PUBLICA

los Miércoles Viernes y Domingos.

Casa pupilos con esmerado servicio. En la Administracion de este diario darán razon.

Politica Europea

SUMARIO.

Materia periodística.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Muy Sr. mio. Todos los periodistas nos estamos ocupando constantemente de los demás, justo es que alguna vez nos ocupemos de nosotros mismos.

El pensamiento de formar un Montepío de la Prensa, es importantísimo y de una oportunidad y de una conveniencia innegables.

Somos seguramente, los genuinos representantes del progreso humano: los «chicos» de la prensa—como con cierto desdén ha dicho alguien, por mas que muchos de estos cínicos peinen canas y mantengan nietos—hacen labor diaria y constante, que representa, el mas poderoso de los esfuerzos intelectuales.

No hay trabajos, ni mas intereses ante mí que se aprecie menos. Todo esfuerzo, muere á las 24 horas, y nadie lee un periódico «que es de ayer».

La prensa, que hace muy rara vez, la reputacion de sus propios hijos, ha contribuido en España y contribuye en el Mundo entero, al éxito, la gloria y el auge, de un considerable monton de ingratos, que la adulan cuando la necesitan «para llegar» y que en llegando, sostienen con «crisis de conejos», que la prensa carece de importancia.

Nos falta la base que para vivir necesitan las sociedades modernas. No tenemos la independencia, que dá la riqueza, y el Montepío que hoy empieza modesto, puede, andando el tiempo, constituir una grandísima fuerza á favor de la prensa.

Claro es, que yo no creo que la riqueza lo representa todo; en una ocasion, decia á ese periódico, que la fortuna generalmente gusta de ir en burro; y que recuerdo haber oido á un predicador de un modesto pueblo de Castilla, la siguiente frase: «para ver lo poco que valen las riquezas, no hay mas que observar, las manos en que Dios las ha puesto»; pero así y todo los periodistas de profesion, los que verdaderamente escriben no media docena de Directores y propietarios de periódicos, que nunca han escrito mas que á sus familias, y que generalmente suelen ser los que mas partido sacan del periodismo, necesitan sinó la opulencia, tener los medios para que cuando se inutilicen en el trabajo, ó las enfermedades les obliguen á interrumpirlo, no tengan que pasar de la

Redaccion á la miseria.

Somos una clase numerosa, inteligente, llena de aspiraciones generosas que constantemente ha estado al lado de toda idea grande y levantados que sirve, no solo los intereses políticos, sino los intereses sociales todos, una clase directora, á quien para tener independencia, únicamente le falta tener union.

He dicho antes, que la prensa no solo sirve los intereses políticos, sino los sociales. Efectivamente; de todas las evoluciones, que de algun tiempo á esta parte, se han verificado en las manifestaciones de la inteligencia, ninguna mas determinada, que la que se ha verificado en el periodismo.

Antes, los periódicos estaban en primer término, al servicio de un partido político, y los que sustentaban cada «credo» eran leídos y sostenidos casi exclusivamente, por sus partidarios. Hoy hay muy pocos periódicos exclusivamente de partido; todos aspiran á llenar una funcion social. La política, es solo una nota en la sinfonia del periodismo.

La Industria, el Comercio, el Arte, todo lo que es vida, y todo aquello á que aspiran las energias humanas, solicitan la atencion del periódico que sirve, no solo los intereses políticos, sino los intereses sociales.

Muchos republicanos, leen la Epoca, el Siglo Futuro y la Fé; carlistas convencidos, leen el Globo, muchos conservadores de todos los matices, saborean los balances del Correo, y sin distinción el que quiere enterarse de cuanto ocurre, desde los adelantos de la ciencia, y los misterios del Foreng-Office, hasta la cara que pone Romero cuando se levanta, y el dó del Tenor, y la estocada del Torero, leen la Correspondencia, el Imparcial, el Liberal y el Herald.

Es decir; que la prensa en general, representa una fuerza política que aprecia cada partido, y una fuerza social que aprecia todo el pais.

Esta última fuerza, que es una de las que en mayor modo, contribuyen á la cultura, y al adelante de los pueblos, es la que por medio de la unión de todos, puesto que todos tenemos un ideal común, debe agrandarse y robustecerse con la unión sincera y cariñosa de todos los periodistas, en beneficio de la prensa y de la Sociedad. Porque el egoismo, que en la sociedad en la política, ha sido por espacio de mucho tiempo, lo que es el instinto de conservación al individuo, ha sucedido en los tiempos modernos el Altruismo, por virtud del cual el mayor bien de cada periódico refluye en el mayor bien de los demás.

Conozco muy pocos, ó ningun pe-

riódico, que no hayan hecho algo bueno.

Esos semanarios, que con el título de «La Unión» «La Minerva» ó «El Alenco de la Juventud se fundan por varios principiantes, generalmente en el primer año de carrera, y donde se publican, quintillas «A los ojos de Adela» ó «A la primera flor que morrió Maria»; preparan la futura generacion de periodistas, y así como el arroz se pasa por el cedazo, y lo produce de distintas clases, que segun su tamaño se llaman de primera, de segunda y de tercera; así tamizados por estos semanarios, salen de ellos multitud de jóvenes que vienen, con el tiempo á engrosar las filas de la brillante pléyade de nuestro periodismo.

El autor de estas líneas, fundó con otros en 1861 un *periodiquito*, que se llamaba «El año 61»—y debajo del título escribimos llenos de modestia—«Periódico escrito por lo mejorcito de la presente generacion». Allí hicieron sus primeras armas Santiago Liniers, Vicente Lahoz, el conde de las Almenas, Paco Silvela, Mariano Vallejos, Ramon Chico de Gamazo, Alberto Aguilera, y algunos otros, tan desconocidos como éstos que todos—menos mi modesta persona, han resultado después escritores insignes y periodistas distinguidos.

Otros periódicos, en muy distinto género, como el «Tio Conejo» y «El Cencerro» á quienes se ha supuesto vulgares y de lo que podríamos llamar bajo periodismo, han realizado una misión levantadísima. Han hecho lectores, despertaxr la afición á leer, en clases que antes no leían, y los que hace 15 años devoraban el Tro Conejo, leen hoy la Correspondencia y el Imparcial, lo que acusa un progreso en el periodismo y en el público, progreso que se ha realizado, valiéndose de los únicos medios que podia valerse, porque no habrá nadie tan ciego que sostenga, que el que no tiene costumbre de leer periódicos, ha de conmemorar por el Teatro Crítico de la Pardo Bazan, ó los paltiques de Clarin. Y quiero venir á demostrar, con toda esta mala prosa, que el periodismo en España, ha cumplido y está cumpliendo, una importantísima misión; en términos, que el mejoramiento de la clase periodística, su mayor bien estar han de refluir en ventajas para la sociedad. Ocupándose de esto que podríamos llamar materia periodística, ya que aunque muy á la ligera, y con el desórden natural del periodista de oficio, que escribe al correr de la pluma, me he ocupado del pasado y del presente de la prensa Española, seame lícito decir siquiera dos palabras de

su porvenir.

En la evolución á que aludia antes la prensa vá generalizándose en sus tendencias por lo que yo creo, que andando el tiempo el periódico moderno tendrá, muy pocos ó ningun artículo de fondo; sueltos políticos mas humorísticos que profundos; mucha información telegráfica, mas literatura de la que hoy tienen los periódicos denoticias, esclusivamen tenoticias de todo adelanto, y de todo progreso y, en una palabra; el periódico diario tendrá que estar informado en un gran espíritu filosófico, y escrito en un estilo muy ligero. Las revistas y los periódicos profesionales serán el anillo que se encargue de enlazar el periódico diario con el periódico de consulta. Perdonen Vds. que por hoy no les haya dado ninguna noticia y que me haya limitado á hablar del Montepío de la prensa, y también de algunas cosas mas, que con ellas se relacionan, porque la constante ocupación de mi vida en treinta años de labor incesante se ha relacionado con el periodismo, en el que yo encuentro relaciones con todo y me pasa con él, lo que á cierto Notario que fué al Cielo. Cuentan que al ser recibido por San Pedro hubo de preguntarle.

—Lleva V. muchos siglos en esta portería:

—Ya lo creo contestó el Santo.

—Sin embargo, yo aconsejaria á V. que hiciese una escritura.

Y con esto cierro por hoy y quedo de Vds. atento S. S. q. b. s. m.

Garcí-Fernandez

CORRESPONDENCIAS

Madrid 12 de Abril de 1891.

Sr. Director de EL INDEPENDIENTE.

Estimado compañero: El ministro de la Gobernacion manifestó anoche ante un número de periodistas, que en la gran manifestacion de mayo proximo en lo relativo á los obreros no podia, bajo concepto alguno, dar los límites a las huelgas en la manera y forma como lo habian solicitado. El Gobierno, dicho eso de paso, se propone reprimir ese gran movimiento y al mismo tiempo dar una muestra indelebe de su preponderancia. Así es que meditando sobre el particular y haciéndose los cargos consiguientes á la fuerza que manda el poder, es de todo punto inevitable que ocurra algun conflicto y, digo esto, porque el ministro de la Gobernacion, echando mano al artículo 22 de la ley provincial ordena á los gobernadores civiles y á las autoridades de provincias que empleen todos los medios incluso el de la fuerza para reprimir cualquiera desman que pudiera ocurrir en las pro-

vincias.

Escuso decir que este no es el medio mas adecuado para obtener una victoria en lo concerniente á la política que viene manteniendo el partido conservador. Hoy por hoy, y además por los infinitos precedentes que pudieran citarse resulta que la política conservadora se halla en completo desacuerdo con la que mantuvo hace años el mismo partido que hoy ocupa el poder y digo esto porque el partido conservador desde la oposición se mostró de acuerdo y conforme con las reformas que el partido liberal pudo arrancar á la democracia y, el venir á sustentar en la actualidad doctrinas contrarias, equivale á abdicar de sus tradicionales principios; pero no abdicar. Los conservadores, segun la Real Orden Circular á los Gobernadores, viene á ser una prueba mas de que están en continuo roce y trato con los procedimientos tradicionales. O lo que es lo mismo, hacer de la situación actual una de fuerza y represión de extraordinario empuje para poder salir airosos de todo compromiso.

El obrero, en mi entender, tiene el mismo derecho que el burgues á gozar de todo aquello que le concedan las leyes y no hacerlo así, equivaldría á violar las prescripciones legales en cuyo caso el Gobierno seria el primero en dar la razón á los procedimientos revolucionarios.

Es por consiguiente perturbadora y digna de censura la conducta del Gobierno en el asunto social, que hoy preocupa á la opinión, signe el Gobierno conservador.

En el Senado se ha reunido la comisión que entiende en el descanso dominical no tomando acuerdo alguno definitivo hasta no oír la opinión de los prelados que han de informar.

Suyo affmo—M.

GACETILLA

No precipitarse. Decimos esto, refiriéndonos á las próximas elecciones municipales. Sabemos que álguien, á fuer de buen ciudadano y dentro el legítimo uso de sus derechos, está consultando con varias influyentes personalidades inteligentes en administración, y como este acto está siendo objeto de comentarios diversos por aparecer como aislado, advertimos la conveniencia de no adelantar juicios por lo erróneos que pudieran resultar.

Segun nuestros informes, la Candidatura, por hoy llevará el sello de la aprobación del Comercio é industria enteros, por lo que recomendamos mucho patriotismo por parte de todos los elementos políticos, á fin de que comprendan que deben procurar apoyar con todas sus fuerzas la única candidatura que se intenta presentar despojada de toda presión política.

Pesan sobre la administración de Gerona muchos y sagrados intereses que cumplir; muchas é importantes obligaciones que atender; para lo primero cálculo, equidad é inteligencia; para lo segundo voluntad y decisión: hé aquí las condiciones que confiamos adornarán los candidatos que á su debido tiempo serán presentados por el mismo Comercio é Industria unidos.

—Se ha resuelto por el gobierno, en virtud de una consulta, que para las elecciones de concejales hay que tomar por base el distrito municipal, y en su consecuencia, que en los pueblos que no lleguen á 500 electores y haya que hacer dos distritos, se distribuirán aquellos entre estos dos distritos para formar dos colegios, correspondiendo hacer esto solamente á los Ayuntamientos, segun los artículos 3.º y 7.º del real decreto de 30 de Diciembre último.

Se ha resuelto también que segun el contenido literal del antepenúltimo párrafo de la segunda disposición transitoria de la ley electoral, no habrá que revisar el censo hasta el mes de Abril de 1892.

—De *El Porbouense*:

«El domingo pasado, entre diez y once de la noche, ocurrió una sensible desgracia en sitio muy próximo á la casa cuartel de la Guardia civil, en el camino que va de ésta al vecino pueblo de Cerbére.

Segun se dice, se dirigian dos individuos, uno francés y otro español, por dicho camino, cuando de repente se cayó uno de ellos (el francés) por un despeñadero que existe en la parte del mar, quedando muerto instantáneamente. El otro, con la consiguiente sorpresa, se fué enseguida á dar conocimiento de ello á la Guardia civil, quien detuvo á éste y luego se apersonó al lugar del siniestro.

Al siguiente día fué trasladado el cadáver á la Necrópolis de Culera, en donde se le hizo la autopsia.

El tribunal entiende en el asunto, y tiene detenido al compañero del infelizmente.

—En los círculos militares corrió como válido el rumor de que el ministro de la Guerra siente la necesidad de dar un verdadero impulso á las escalas de infantería, y para ello, y volviendo sobre un proyecto que había abandonado, va á establecer en todos los Cuerpos activos el teniente coronel mayor, en vez del comandante, que quedará como jefe del detall; además quiere declarar de teniente coronel secretario de todos los gobiernos militares.

Esta modificación orgánica daría algún movimiento á la clase de comandantes y capitanes, ocasionando á la vez el consiguiente aumento á las plantillas.

—Alemania no tardará en tener sus amazonas.

Hace algún tiempo que cierto número de damas de Berlín imaginaron dedicarse al aprendizaje de la esgrima para acudir á la defensa eventual de la patria.

La semana pasada hubo un asalto presidido por el ministro de la Guerra, y al cual asistieron muchos altos funcionarios, que no dejaron de extasiarse con la destreza y la gracia de las esgrimidoras.

Parece que la Emperatriz de Alemania ha aceptado la presidencia honoraria del club femenino de esgrima patriótica.

—En los círculos militares de Berlín se asegura que, si continúan las concentraciones de tropas rusas en las fronteras de Galitzia y de Silesia, el Emperador de Alemania está decidido á responder con medidas de igual género.

Las guarniciones de todas las plazas de Prusia occidental: Königsberg, Thorn, Posen, Breslau. etc., serán triplicadas.

Ya se han escrito las órdenes oportunas, y no falta más que la firma del Emperador.

Esta determinación ha sido tomada en virtud de una conferencia que el Emperador Guillermo celebró la semana última con varios oficiales del Estado Mayor general.

—Las últimas noticias de los mercados de París, son de que aparece completamente paralizado el trigo.

Los precios se mantienen con mucha firmeza y con un alza de cincuenta céntimos.

En trigos blancos del país se han hecho algunas operaciones, vendiéndose de 29 á 30,50 y los rojos de 28,50 á 30 los cien kilos.

En trigos extranjeros se hacen mayores transacciones, también con alza de 50 céntimos, cotizándose á 30 25 los de Australia, á 29 25 los de California, á 28, 75 los de Polonia y Danubio, y á 28 los de Bombay, también cada cien kilos, sobre vagón en nuestros puertos.

Continúa la firmeza en el precio de las harinas, pagándose de 61 á 66 francos el saco de 159 kilos.

—Dignas de aplaudir son las medidas adoptadas por las primeras autoridades, á fin de asegurar el orden y compostura que requiere y que se podían considerar amenazados en el Salon de baile de la plaza de la Independencia, pues gracias á sus disposiciones, no tuvieron lugar las escenas que se temían, como continuación al escándalo del domingo anterior.

La Empresa y sus constantes favorecedores están pues de enhorabuena.

—El Instituto religioso de los H. H. Maristas de esta Ciudad, está montando en su Colegio del Sagrado Corazon de María un elegante teatrillo para solaz y recreo de sus alumnos en determinadas solemnidades.

La parte de pinturas debida al pincel del ya notable pintor escenógrafo D. Alfredo Girbal es del mayor gusto, por lo que los H. H. Maristas y sus alumnos estarán de enhorabuena.

Felicitemos á la Direccion de dicho Colegio por saber buscar entre el cultivo de la tierna inteligencia el atractivo pasatiempo de la diversion escénica.

—Noticias de Roma dan cuenta de haberse aplazado para los últimos dias de Mayo, la celebración del Consistorio anunciado para principios del próximo mes.

La causa de dicho aplazamiento obedece al deseo de Su Santidad de tener ultimadas para las negociaciones relativas á los nombramientos del arzobispo de Posen y Primado de Hungría, que serán preconizados en el citado Consistorio.

—La tienda de Cuadros y otros objetos de arte que nuestro amigo el señor Corominas tiene establecido en la plaza del Correo, sigue su marcha de restauración, y, por lo que hasta la fecha se viene llevando á cabo, se demuestra que dicho señor procura sacar de aquel local todo el partido imaginable.

En los escaparates de dicho esta-

blecimiento llama la atención de los inteligentes un retrato de grandes dimensiones, debido al pincel del notable y conocido artista Sr. Alarcon. Nuestra enhorabuena.

—El domingo por la noche la Sociedad obrera «La Regional» celebró, en su salon de espectáculos, una velada en la que tomó parte, haciendo las delicias de la numerosa y escogida concurrencia, el notable prestidigitador Sr. Gust, quien ejecutó con admirable limpieza y precisión multitud de nuevos y variados juegos que evidenciaron la destreza de dicho señor.

Los asistentes demostraron su admiración con nutridos aplausos que fueron prodigados también á cuanto tomaron parte en tan amena velada.

«La Regional» viene haciéndose cada dia más acreedora á todo elogio, ya que con su Escuela y con la celebración de tan amenas veladas, logra ilustrar y separar del vicio á la clase proletaria.

—Anteayer á las cuatro de la tarde fué acompañado á la última morada el cadáver del acaudalado D. José de Burgués Corominas y de Carmany, en medio de extraordinario acompañamiento.

Descanse en paz.

—«Miel de la Alcarria» se titula un decenario festivo que hemos recibido y cuyo corte en caricaturas y estilo representa concienzudo estudio.

Precio del número suelto 10 céntimos, y punto de publicación Guadalajara.

—Por lo que se susurra, nuestro Coliseo está en visperas de abrir sus puertas. La Empresa Ricardo Valero para declamación y otra de Zarzuela, son las que ayer debían visitar nuestra Ciudad para vér cuál de las dos se encargaba de llevar á cabo algun arreglo satisfactorio.

—Los fusionistas de Zaragoza han acordado la coalición con los conservadores y carlistas.

—La prensa de Madrid dá cuenta de que en el Salon de Conferencias del Congreso se elogia mucho al orador catalán Sr. Vallés y Rivot, diciendo que es un orador que honrará la tribuna española.

—Después de las noticias sobre robos que ha dado la demás prensa local éstos dias, debemos añadir el que se estaba verificando el sábado al comerciante de Viloví Sr. Vives, pues los cacos, llamado uno Nicolás García, natural de Madrid, de residencia en Barcelona, y Buena ventura Bolin y Maragayas natural y vecino de Manresa, habíase logrado ya quitar del dueño una cartera que contenía 5.000 pesetas en billetes. A la rapidéz conque acudió la pareja de vijilancia Jaime Mill y Felipe Arenales debióse el salvar los intereses y detención de los cacos.

El teatro del suceso cerca las palancas de la puerta del Angel y durante el momento de mayor tránsito y luz del dia.

Así estamos.

—Van á darse las órdenes terminantes, para que la chimenea de la fábrica de Hielo de la calle de la Prensa se eleve lo que dispongan los reglamentos, á fin de que no conti-

PRIMERA NOVELLADA

Después de luchar con no pocas dificultades, el domingo último, con bastante entusiasmo y no menor concurrencia, por cierto de lo más escogida, con asistencia de las autoridades, para dar más *autoridad* al acto, y bajo la presidencia de bellas señoritas, procedióse por los aficionados al arte de Cúchares y Pepe-Hillo, á la apertura de la *era redentora de la tauromaquia gerundense*.

Preciso es advertir que el sitio elegido para —campo de operaciones— como se diría en táctica militar, no reúne ninguna de las condiciones indispensables para la celebración del espectáculo nacional.

Mas, no pequemos de exigentes, y aceptemos las cosas tal y como son. Algo es algo, y preciso es empezar por el 1 para llegar al 1000.

Hechas las precedentes consideraciones como vía de exordio, entre mos en *materia*.

Conforme rezaban los prospectos, á las 3 en punto de la tarde y á los acordes de la Banda del Regimiento de Asia, salieron al redondel los chicos, ataviados con trajes de alquiler, digo, de corto, colocáronse en sitio conveniente, (al lado de los burladeros, como medida de precaucion) y, no sabemos si á la señal reglamentaria de la presidencia, pero sí que sonó el clarín y por la puerta del *chiquero* asomó la *jeta*.

Nevado.

Bianco chorrreado en negro, bien armado y con voluntad, pero enjuto de carnes y de escaso poder.

Claro; ¡cómo que habia ayunao en toita la Santa Cuaresmal!

En cuanto *filustró* á los de *aripa* entró con voluntad doce veces ¡por envidia! no por *¡o* del valor, por lo del hambre, sin que fuese menester retirar ninguno de los cuadrúpedos esqueletos.

Sonó de nuevo el clarín y José M.ª Perez y Pepin, recogieron los palitos, colocando el primero un par mediano y luego otro idem, idem, y el segundo medio par.

Hecha la señal conveniente, Rafael tomó los trastos y fué á brindar la muerte del bicho á unos Sres. aficionados que ocupaban la delantera del tendido... sin número.

Cobró el cornúpeto aficion á las tablas adivinando el fin que su desgraciada estrella le deparaba, y púsose bajo la protección de las autoridades.

Rafael pasó de muleta, ceñido y como enseñan los maestros, sin poderse meter por quedarle cerrada la salida, resultando pesada la faena por lo larga.

Lograron los de á pié, ayudados por un *valiente* sacar al pobre vi cho de la protección de las *ingratas* autoridades, y después de dos pases por la derecha y otros dos por la izquierda metió Rafael el brazo señalando una magnífica estocada que resultó un pinchazo en hueso.

Recogió Rafael otra vez al toro intentando un mete y saca que salió *fustrao*, estendiéndole luego el pase para la *eterniá* con una estocada caida.

Hubo aplausos y cigarros, obsequiándole con una faja de seda azul los aficionados á quienes brindó el toro.

Retirado del redondel el que en vida se llamó Nevado, sonó el clarín y apareció

Camelo

Que dió en tierra con aquel adagio *Le nom fait pas la chose*, siendo retirado al corral por espantarle los capotes, viniendo á reemplazarle

Espantoso

por mal nombre.

Y empeñados los chicos en que el ganadero sabe bien lo que se hace al bautizar á sus *hijos*, pusieron pies en polvorosa en cuanto vieron que no era cojo el animal.

Berrendo en negro, de voluntad pero que habia pasado como su hermano, en ayunas la Cuaresma, Espantoso no pudo ni derribar ningun *tatá*.

¿Tomó varas? ¡Quiá, si lo que hubiera tomado el pobre hubiera sido una sopa de caldo con un huevo *estre-liao*!

Tanta era su debilidad.

Aluego; que los *cabayeros* le ponian al toro las grupas del rocinate y apretaban la pica contra la *paré pá* no tumbarse.

Naa, camará, que en cuanto á los *montaos*, era cosa de reirse, pero de verdá.

Rafael—no el Molina; no confundirse—después que fué hecha la señal cambiando la suerte de varas, adornó al Espantoso con un par, luego medio y luego otro par de arracadas todas en su sitio que le valieron un estoque de los *mesmos* aficionados de *nantes* á quienes se las habia *brindao*.

No gustaba de adornos orientales el berrendo y demostró su desagrado poniendo el grito en el cielo y haciendo cabrioleas que rivalizaban con las de cierto *picaor* que por picar picó hasta en historia.

Uno que figuraba entre los de á caballo, intentó el salto de la garrocha presentándose el toro bien para la suerte, resultando esta sucia por romperse la pica en el mismísimo momento de dar el salto. Sin ulteriores consecuencias, gracias á que...no era menester estar al quite.

Y dispuesto el Barris á dejar firme su pabellon triunfante, recojió los trastos y, después de *rigular* faena, dió el pasaporte al Espantoso, de una estocada con síntomas de galletazo.

—Resumen.—

Los becerros de la ganaderia Painous hijo, de Tortosa, propios para el caso.

Los chicos bien especialmente Rafael pareando y pasando de muleta.

Caballos...no sabemos si ha muerto alguno; seria facil porque estaban ya en la agonía al salir al *redondel* (?)

Y por fin, conste señores que á no ser porque llovió, hubiera sido la *cosa*.... ni mas mala, ni mejor.

Nota bene. No faltó quien pidiera por Malea, pero se acordó el pobre de que estaba *casao* y no salió al redondel ni por un ojo de la *jeta*.

Pamplinas.

Nuevo itinerario

La *Gaceta* publica una real orden aprobando los itinerarios de ferrocarriles propuestos por la direccion de Correos, que regirán desde luego con carácter provisional.

Tanto las empresas de ferro carriles, como las corporaciones particulares que deseen hacer observaciones, podrán formularlas ante la direccion de Correos en el plazo de un mes.

La direccion, en vista de los datos que se reunan, propondrá los itinerarios definitivos que regirán en el plazo improrrogable de cuatro meses.

Durante un plazo determinado las compañías reformarán el itinerario de los trenes ordinarios, según convenga á los intereses mercantiles, respetando los del correo general y dando cuenta á la direccion para que ésta utilice como transporte de la correspondencia los trenes ordinarios de viajeros y mercancías.

Se ordena que las empresas estudien la hora salir de los trenes mixtos en forma que puedan recoger la correspondencia y se establezcan dos comunicaciones diarias entre los puntos enlazados con el ferrocarril.

El itinerario del tren correo de Madrid á Zaragoza y Barcelona será el siguiente:

Saldrá de Madrid á las 7' 45 noche para llegar á Zaragoza á las 5' 22 mañana y á Barcelona á las 3' 33 de la tarde.

De Barcelona saldrá á las 11 de la mañana, llegará á Zaragoza á las 9' 10 de la noche y á Madrid á las 7 de la mañana.

VARIEDADES.

Una anécdota sobre don Juan Nicasio Gallego.

En una tertulia á que concurría el insigne poeta, leyó una una noche cierto autor novel un drama en tres actos.

Don Juan Nicasio Gallego se durmió profundamente y no abrió los ojos hasta que al terminar la lectura del segundo acto el ruido de las sillas de los que se levantaban para felicitar al autor aprovechando aquella pausa, le despertó.

El dramaturgo habia observado el sueño de D. Juan Nicasio y queriendo acérsele notar le dijo:

—A V. señor Gallego no me atrevo á pedirle su parecer porque sin duda se hallaba usted algo cansado y Morfeo...

—¿Y quien le dice á V. amigo mio—replicó el poeta picado de que se le reprochara su falta—que el sueño no es una oquion?

SANTO DE HOY—San Maximo.

LIMPIEZA SIN RIVAL
 III LO VIEJO SE VUELVE NUEVO III

 PASTA BROOKE
 (Marca MONO)
 III HACE EL TRABAJO DE UN DÍA EN UNA HORA III
 Este maravilloso producto es indispensable para limpiar, fregar, frotar y pulir metales, mármol, puertas, ventanas, hules, barro, espejos, suelos, utensilios de cocina y demás objetos de toda casa, tienda, almacén ó buque. Limpia las manos grasientas ó manchadas.
 De venta: en todas las Droguerías.

Imp. de ALBERTO NUGUÉ—Gerona

que castigando los inmediatos vecinos.

Así se dictaminó en la sesión última del Ayuntamiento.

—El domingo por la tarde, y mientras se estaba efectuando la novillada la lluvia más ó menos fuerte y á intervalos quiso también tomar parte en el espectáculo, por lo que salieron molestadas las familias allí reunidas y cuantos curiosos se habian situado en los terrados y balcones de aquellos alrededores, que entreparentesis puede hacerse constar todo el mundo se aguantó en su sitio.

Del buen éxito de la fiesta han nacido varias proposiciones para ver de organizar la instalación de una plaza de Toros, siendo muchos los proyectos y creemos pocos los medios con que dar frente á la Empresa.

—Con la pompa de los demás años celebróse el domingo pasado en las iglesias del Mercadal y del Carmen la primera comunión de los jovencitos instruidos en la doctrina de la verdadera religión. Gozosos han de estar padres é hijos, los primeros en ver que estos son tenidos como juiciosos y los segundos en merecer tal distinción.

—Según se nos dijo, anteayer en un tren exprés procedente de Francia pasó por esta Isabel II, madre política de nuestra Regente de España.

—Nuestros apreciables lectores leerán en la presente edición un anuncio de la *bien reputada* firma de los Sres. *Valentin y Opa.*, Banqueros y Expendiduria general de loteria en *Hamburgo*, tocante á la loteria de *Hamburgo* y no dudamos que les interesará mucho, ya que se ofrece por pocos gastos alcanzar en un caso feliz una bien importante fortuna. Esta casa envia tambien gratis y franco el prospecto oficial á quien lo pida.

—En la calle de Figuerola existe una pared que se llama de cerca, pero que aparece encontrarse en las mismas condiciones de una de la Calle del Carmen, cuyas aceras hace dias han sido mandadas colocar por el Ayuntamiento, multada muchas veces la interesada, apremiada si se quiere, y castigada por último con todos los pagos que la ley manda, ordena y concede.

Existen después de algunos meses: la misma corporación que multó, ordenó y castigó á la propietaria de la calle del Carmen; existe una pared en idénticas condiciones que aquella: ¿porqué nuestro Ayuntamiento no ordena, manda y ejecuta en la calle de Figuerola, lo que mandó, ordenó y ejecutó en la del Carmen?

¿Qué dirán los propietarios de Gerona; qué pensarán los que no lo son, si después del tiempo trascurrido no se aplican por igual los procedimientos de ley?

Por nuestra parte no podemos hacer más que recomendar al señor Cajista no distribuya el suelto por segunda vez.

LA NEOTAFIA

—CORT-REAL, 18.—

Se visten y velan difuntos.—Entierros.—Funerales,

PEDIR EN TODO EL MUNDO LAS AGUAS DE CARABAÑA

**Purgantes, depurativas anti-biliosas anti-herpeticas
y anti-escrofulosas**

UNICAS EN EL CONSUMO VENTA FARMACIAS Y DROGUERIAS

AGENCIA GENERAL DE PASAJES

Emigración completamente GRATUITA para el BRASIL admitiendo familias y solteros, labradores y de oficio. Salidas fijas el 16 de cada mes en grandes vapores con comodidades especiales para emigrantes.

Para más informes dirigirse á los agentes generales en España de la Compañía Italo-Brasileña SRES. ZULUETA y C.^a paseo Isabel II, núm. 1, bajos, Barcelona. 3-3.

VINO DE PEPTONA ORTEGA

Nutrición completa sin la intervención de las fuerzas digestivas del individuo.

Preparado con vino generoso de España, dá tonicidad al estómago y lfae á la digestión. Es indispensable á los convalecientes y personas débiles y todos los que padezcan de inapetencia, gastralgia, dispepsia y anemia, clorosis y otras gástricas, catarros intestinales, síis, conunción cuando el estómago aeefera alimentación y siempre que l digestión se verifica de una manera regular.

Vino de peptona y hierro.—Peptona de carne, chocolate de peptona.
Elaborador medio del vapor y venta por mayor.

QUEVEDO, 7.—MADRID.

Por menor, en todas las farmacias de España y Ultramar. Depósito de Gerona, Dr. Vivas.

ANGINAS, RONQUERAS

ÚLCERAS MAL OLOR DL ALINTO

Y TODAS LAS ENFERMEDADES DE LA GARGANTA.

CURACION SEGURA CON EL MEDICAMENTO

MANDORLETTE HARDER

Es agradable al paladar y en la mayoría de los casos basta una sola caja para obtener la curación completa de todas las enfermedades de la garganta por rebelder y crónicas que sean.

De venta en Gerona: Farmacia del Doctor J. M.^a Perez Xifra. — Al por mayos Sres. Vicente Ferrer y Compañía Barcelona.

Píldoras RESTAURADORAS

FORMIGUERA

Á BASE DE CARBONATO MANGANO-FERROSO Y PEPSINA
(50 años de éxito)

Recomendadas por las eminencias médicas españolas y americanas, para curar la clorosis, anemia, debilidad general, debilidad de estómago, y en general todas las enfermedades que dependan de la pobreza de la sangre.—Su uso produce maravillosos resultados en la curación de las dolencias crónicas del estómago, y da fuerza y vigor á los ancianos, convalecientes y personas débiles y decrepitas.

DE VENTA EN TODAS LAS BUENAS FARMACIAS.

BIBLIOTECA DEL SIGLO XIX.— Tomos de 200 páginas á 50 céntimos de peseta (2 reales).—Obras de los principales autores españoles y extranjeros.—Diríjanse los pedidos á la Administración. RONDA DE LA UNIVERSIDAD. número 12. BARCELONA.

ENFERMEDADES DE LA BOCA

PASTILLAS NIELK

EFICACES CONTRA LAS

**ANGINAS, CRUP, RONQUERA, ETIDÉZ DEL ALIENTO
É INFLAMACIONES DE LA GARGANTA**

Las PASTILLAS NIELK calman la irritación producida por el excesivo uso del abaco, y son indispensables á las personas que hacen sufrir á su garganta un trabajo fatigoso, especialmente los oradores y cantantes.—Para evitar imitaciones y falsificaciones exíjase en las cajas el sello de la SOCIEDAD FARMACEUTICA E-PA NOLA, G. FORMIGUERA Y C.^a. BARCELONA, impreso en tinta roja.—Al por m nor, en las principales farmacias.

Invitación para participar á la próxima

GRAN LOTERIA DE DINERO

500.000

Marcos

ó aproximadamente

Pesetas 625,000

como premio mayor pueden ganarse en caso más feliz en la Nueva gran Lotería de dinero garantizada por el Estado de Hamburgo.

Especialmente:

1 premio á Marco	300,000
1 idem	200,000
1 idem	100,000
1 idem	75,000
1 idem	70,000
1 idem	65,000
2 idem	60,000
1 idem	55,000
1 idem	50,000
1 idem	40,000
1 idem	30,000
8 idem	15,000
26 idem	10,000
56 idem	5,000
106 idem	3,000
203 idem	2,000
6 idem	1,500
605 idem	1,000
1060 idem	500
30930 idem	148

17,188 Premios á M. 300, 200, 150, 127, 100, 94, 67, 40, 20.

La Lotería de dinero bien importante autorizada por el alto Gobierno de Hamburgo y garantizada por la hacienda pública del Estado, contiene 100.000 billetes, de los cuales 50,200 deben obtener premios con toda seguridad.

Todo el capital que debe decidirse en esta lotería importa

Marcos **9,553,005**

ó sean casi

Pesetas 12,000,000

La instalación favorable de esta lotería está arreglada de tal manera, que todos los arriba indicados 50,200 premios hallarán seguramente su decisión en 7 clases sucesivas.

El premio mayor de la primera clase es en Marcos 50,000, de la segunda 55,000, asciende en la tercera á 60,000 en la cuarta á 65,000, en la quinta á 70,000, en la sexta á 75,000 y en la séptima clase, podrá en caso más feliz eventualmente importar 500,000 especialmente 300,000, 200,000 Marcos etc.

La casa infrascripta invita por la presente á interesarse en esta gran lotería de dinero. Las personas que nos envían sus pedidos se servirán añadir á la vez los respectivos importes en billetes de Banco, libranzas del Giro Mútuo, estendidas á nuestra orden, giradas, sobre Barcelona ó Madrid, letras de cambio, fácil á cobrar, ó sellos de correo.

Para el sorteo de la lotería se cobra

1 Billete original, entero: Rvn. 30
1 Billete original, medio: Rvn. 15.

El precio de los billetes de las clases siguientes, como también la instalación de todos los premios y las fechas de los sorteos, en fin todos los pormenores se verá del prospecto oficial.

Cada persona recibe los billetes originales directamente que se hallan previstos de las armas del Estado, como también en el prospecto oficial. Verificado el sorteo se envía á todo interesado la lista oficial de los números agraciados, prevista de las armas del Estado. El pago de los premios se verifica según las disposiciones indicadas en el prospecto y bajo garantía del Estado. En caso que el tenor del prospecto no convendría á los interesados, los billetes podrán devolverse pero siempre antes del sorteo y el importe remitidos no será restituido. Se envía gratis y franco el prospecto á quien lo solicite. Los pedidos deben remitirse lo más pronto posible pero siempre antes del

5 de Mayo de 1891.

Vatentin y compañía Banqueros
Expenduría general de lotería
HAMBURGO.

Alemania.